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ОПРЕДЕЛЕНИЕ ДИНАМИЧЕСКИХ ХАРАКТЕРИСТИК 

КОНСТРУКЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ 

МОДАЛЬНЫХ ИСПЫТАНИЙ 
 

Аннотация. В работе изучаются методы получения динамических характеристик 

(динамический модуль упругости, коэффициент потерь) конструкционных материалов, таких 
как бетоны и цементные растворы, по результатам экспериментального модального анализа. 

Представлены замкнутые выражения для определения коэффициента потерь механических 

колебаний, полученные из решения дифференциальных уравнений колебаний одномассовых 

систем, к которым приводят колебания протяжённых конструкций по первым формам. 

Представлена процедура проведения модального анализа коротких балок, изготовленных из 

тестовых образцов конструкционных материалов. Представлена процедура вычисления 

собственных частот первых формы колебаний балок. На основании решения уравнения 

представлена формула для определения коэффициентов демпфирования и динамического модуля 

упругости материала балки. 
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DETERMINATION OF THE DYNAMIC CHARACTERISTICS OF 

STRUCTURAL MATERIALS BASED ON THE RESULTS OF MODEL 

TESTS 
 

Abstract. The paper studies methods for obtaining dynamic characteristics (dynamic modulus 

of elasticity, loss coefficient) of structural materials, such as concretes and cement mortars, based on 

the results of experimental modal analysis. Closed expressions for determining the loss coefficient of 

mechanical vibrations are presented, obtained from solving differential equations of vibrations of 

single-mass systems, which are caused by vibrations of extended structures in the first forms. The 

procedure of modal analysis of short beams made of test samples of structural materials is presented. 

The procedure for calculating the natural frequencies of the first forms of vibration of beams is 
presented. Based on the solution of the equation, a formula is presented for determining the damping 

coefficients and the dynamic modulus of elasticity of the beam material. 
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